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Ao décimo dia do mês de 1 

minutos, via plataforma de videoconferências 2 

Ensino, Pesquisa e Extensão do Campus Juiz de Fora, unidade integrante do Instituto Federal 3 

de Educação, Ciência e Tecnologia do Sudeste de Minas Gerais, em atendiment4 

Convocação do dia sete de julho5 

estiveram em reunião, presidida pelo6 

Aluísio de Oliveira. Os presentes à reunião foram: a Diretora de Extensão, 7 

Rodrigues Gonçalves da Costa8 

Motta; a Coordenadora de Pesquisa, Gheysa Gama; 9 

Educação e Tecnologia, Professor 10 

Departamento de Educação e 11 

Ensino de Educação Profissional e Tecnológica, Professora Gabriela de Paula Alves; 12 

representantes do Colegiado de Coordenadores de Curso da Educação profissional e 13 

tecnológica, professoras Sí14 

representante da Coordenação Pedagógica15 

os representantes docentes, Professor Márcio do Carmo Barbosa Poncílio Rodrigues; os 16 

representantes dos Técnico17 

Barbosa Morgado e Christiane Lima Guimarães; o representante dos Registros Acadêmicos18 

Isaac da Silva Elias; e o representante Discente da Graduação19 

Carneiro. Verificado o quórum20 

primeiro item da pauta: “21 

graduação, Renan Augusto de Moraes22 

dos cursos técnicos, Milena de Oliveira Cruz da Silva23 

discente Felipy de Azevedo Rodrigues Carneiro24 

tomou posse e recebeu as boas vidas do Diretor Aluísio25 

disponibilizado em breve. Passou26 

das reuniões do CEPE-JF dos dias: 03/11/2022, 23/11/2022 e 227 

enquete para cada ata: “28 

aprovada com nove votos favoráveis e quatro abstenções. 29 

ata do CEPE-JF do dia 23/30 

abstenções. Terceira enquete: “Você aprova a ata do CEPE31 

aprovada com doze votos favoráveis e uma abstenção.32 

3 da pauta: “Sábados letivos acrescidos aos c33 

institucionais”. Aluísio lembrou que a proposta de alteração dos calendários acadêmicos de 34 

2023 foi aprovada no CEPE35 

preliminar dos sábados letivos aprovados nos calendários.36 

reuniões com os núcleos, departamentos e coordenadores de cursos37 

apresentação das propostas para os sábados letivos38 

dos cursos técnicos. Aluísio disse que o39 

de integração entre os cursos e de arrecadar fundos para a formatura40 
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ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO DE ENSINO, 
PESQUISA E EXTENSÃO REALIZADA NO DIA 
2023 

dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, às 

, via plataforma de videoconferências Google Meet, os membros do Conselho de 

Ensino, Pesquisa e Extensão do Campus Juiz de Fora, unidade integrante do Instituto Federal 

de Educação, Ciência e Tecnologia do Sudeste de Minas Gerais, em atendiment

sete de julho de dois mil e vinte e três – através de e

veram em reunião, presidida pelo Diretor de Ensino do Campus Juiz de Fora, Professor

. Os presentes à reunião foram: a Diretora de Extensão, 

Rodrigues Gonçalves da Costa; a Coordenadora de Extensão, Ana Boaretto de Miranda 

a Coordenadora de Pesquisa, Gheysa Gama; o Vice Chefe do Departamento de 

, Professor Luís Oscar de Araújo Porto Henriques

Departamento de Educação e Ciência, professora Helen Barra de Moura;

Ensino de Educação Profissional e Tecnológica, Professora Gabriela de Paula Alves; 

do Colegiado de Coordenadores de Curso da Educação profissional e 

s Sílvia Augusta do Nascimento e Maria Ernestina Alves Fidelis; a 

representante da Coordenação Pedagógica suplente, pedagoga Patrícia Carvalho Rodrigues

antes docentes, Professor Márcio do Carmo Barbosa Poncílio Rodrigues; os 

representantes dos Técnico-Administrativos, Michele Carvalho Lopes de Paiv

e Christiane Lima Guimarães; o representante dos Registros Acadêmicos

o representante Discente da Graduação Felipy de Azevedo Rodrigues 

quórum, o Diretor de Ensino do Campus iniciou a 

primeiro item da pauta: “Posse dos novos membros”. O representante discente da 

Renan Augusto de Moraes, não compareceu à reunião. A representante discente 

Milena de Oliveira Cruz da Silva, também não compareceu à reunião. 

discente Felipy de Azevedo Rodrigues Carneiro (representante discente da graduação)

tomou posse e recebeu as boas vidas do Diretor Aluísio. O Termo de Posse será 

Passou-se a apreciação do item 2 da pauta: “

JF dos dias: 03/11/2022, 23/11/2022 e 29/05/2023
enquete para cada ata: “Você aprova a ata do CEPE-JF do dia 03/11/2022?” A ata foi 

aprovada com nove votos favoráveis e quatro abstenções. Segunda enquete: “Você aprova a 

/11/2022?” A ata foi aprovada com onze votos favoráveis e três 

Terceira enquete: “Você aprova a ata do CEPE-JF do dia 29/05/2023?” A ata foi 

aprovada com doze votos favoráveis e uma abstenção. O Diretor Aluísio passou para o item 

Sábados letivos acrescidos aos calendários: proposta de atividades 
lembrou que a proposta de alteração dos calendários acadêmicos de 

2023 foi aprovada no CEPE-JF e no Conselho de Campus e compartilhou a proposta 

preliminar dos sábados letivos aprovados nos calendários. O Diretor mencionou que fez 

reuniões com os núcleos, departamentos e coordenadores de cursos

apresentação das propostas para os sábados letivos: dia 22/07/23: festa julina dos 

Aluísio disse que o Grêmio Estudantil enviou a proposta

integração entre os cursos e de arrecadar fundos para a formatura
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CONSELHO DE ENSINO, 
PESQUISA E EXTENSÃO REALIZADA NO DIA 10-07-

s, às nove horas e trinta 

, os membros do Conselho de 

Ensino, Pesquisa e Extensão do Campus Juiz de Fora, unidade integrante do Instituto Federal 

de Educação, Ciência e Tecnologia do Sudeste de Minas Gerais, em atendimento à 

através de e-mail e via SIPAC, 

Juiz de Fora, Professor 

. Os presentes à reunião foram: a Diretora de Extensão, Jacqueline 

Ana Boaretto de Miranda 

Vice Chefe do Departamento de 

Porto Henriques; a Vice Chefe do 

Ciência, professora Helen Barra de Moura; a Coordenadora de 

Ensino de Educação Profissional e Tecnológica, Professora Gabriela de Paula Alves; as 

do Colegiado de Coordenadores de Curso da Educação profissional e 

Maria Ernestina Alves Fidelis; a 

Patrícia Carvalho Rodrigues; 

antes docentes, Professor Márcio do Carmo Barbosa Poncílio Rodrigues; os 

Michele Carvalho Lopes de Paiva, Geovanne 

e Christiane Lima Guimarães; o representante dos Registros Acadêmicos, 

de Azevedo Rodrigues 

de Ensino do Campus iniciou a apreciação do 

O representante discente da 

A representante discente 

também não compareceu à reunião. O 

tante discente da graduação) 

Termo de Posse será 

se a apreciação do item 2 da pauta: “Apreciação das atas 
9/05/2023”. Foi lançada uma 

03/11/2022?” A ata foi 

Segunda enquete: “Você aprova a 

om onze votos favoráveis e três 

JF do dia 29/05/2023?” A ata foi 

O Diretor Aluísio passou para o item 

alendários: proposta de atividades 
lembrou que a proposta de alteração dos calendários acadêmicos de 

e compartilhou a proposta 

O Diretor mencionou que fez 

reuniões com os núcleos, departamentos e coordenadores de cursos e iniciou a 

festa julina dos alunos 

Grêmio Estudantil enviou a proposta com o objetivo 

integração entre os cursos e de arrecadar fundos para a formatura. Lembrou que tem o 
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apoio da Direção Geral e que s41 

prosseguiu dizendo que as regras do Reg42 

Disse que a festa tem o apoio do Núc43 

Lembrou que outras unidades 44 

ressaltou que será um voto de credibilidade aos alunos45 

institucional sobre Segurança do Trabalho. Aluísio lembrou que essa palestra foi cotada 46 

porque dia 27/07 é o Dia Nacional da Prevenção de Acidentes no Trabalho. 47 

29/07/2023 também terá o evento “Slam Contracorrente”, sob a organização da professora 48 

Gislene Teixeira Coelho. Dia 49 

divulgação do processo seletivo50 

divulgação do processo s51 

Projeto “IF de Portas Abertas”, porém, as organizadoras do evento52 

Jacqueline Gonçalves, solicitaram 53 

os dias 21/10/2023 e 18/11/2023, pois o projeto precisa da adesão da comunidade. 54 

Gheysa e Jacqueline, se houver55 

adesão dos colegas. O Diretor Aluísio disse não haver56 

ajustou a proposta. Gabriela lembrou que essa alteração não causará impacto na divulgação 57 

do processo seletivo, já que58 

projeto será dia 02/09/2023, abarcando esse período de inscrições. 59 

dificuldades que os Institutos Federais têm enfrentado com relação ao número de inscritos 60 

em determinados cursos e ressaltou 61 

processo seletivo e do campus Juiz de Fora. 62 

propostas: dia 11/11/2023, por ser um d63 

que envolva técnicas de preparação para provas. 64 

mencionado, será a terceira edição do projeto “IF de Portas Abertas”65 

manhã de jogos, a pedido dos professores do Núcleo de66 

sábado letivo com palestra sobre o dia da67 

PISM (somente para alunos do68 

atividades artísticas. Dia 06/01/2024: palestra sobre educação financeira (somente para 69 

cursos de graduação e concomitantes/subsequentes).70 

Ensino abriu para questionamentos71 

enquete: “Você aprova as propostas de atividades institucionais referentes aos sábados 72 

letivos acrescidos aos calendários 2023?”73 

votos a favor e uma abstenção. 74 

ingressantes 2º/2023”. Aluísio lembrou que as aulas serão retomadas no dia 22/08/2023. 75 

Disse que o acolhimento será com a Direção Geral, com a equipe da Diretoria de Ensino e 76 

com as respectivas coordenações de cursos e que estava dando ciência 77 

essas movimentações e estava aberto a sugestões. 78 

não somente os ingressantes, mas todos os alunos. 79 

somente do dia 22/08/2023. Aluísio respondeu que dia 22 as 80 

ingressantes, considera importante81 

decorrer da semana não vê impedimento de outras ações. Gabriela lembrou que se tem 82 

somente um esboço prelimin83 

outras atividades durante a semana para todos os alunos, havendo uma aproximação84 
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e que será um evento fechado, sem bebida alcoólica. Aluísio 

prosseguiu dizendo que as regras do Regulamento de Conduta Discente serão utilizadas. 

tem o apoio do Núcleo de Educação Física para utilização

Lembrou que outras unidades do IF Sudeste MG possuem eventos assim já consolidado

essaltou que será um voto de credibilidade aos alunos. Dia 29/07/

institucional sobre Segurança do Trabalho. Aluísio lembrou que essa palestra foi cotada 

ue dia 27/07 é o Dia Nacional da Prevenção de Acidentes no Trabalho. 

o evento “Slam Contracorrente”, sob a organização da professora 

Dia 26/08/2023: palestra sobre educação financeira e ações de 

eletivo. Dia 02/09/2023: projeto “IF de Portas Abe

divulgação do processo seletivo. No dia 23/09/2023 estava agendada outra edição do 

Projeto “IF de Portas Abertas”, porém, as organizadoras do evento

solicitaram a alteração da data, ficando as duas próximas edições para 

os dias 21/10/2023 e 18/11/2023, pois o projeto precisa da adesão da comunidade. 

houver dois eventos no mesmo mês, poderá haver dificuldade de 

iretor Aluísio disse não haver problema na alteração da data e 

Gabriela lembrou que essa alteração não causará impacto na divulgação 

do processo seletivo, já que as inscrições terão início dia 01/09/2023 e a primeira edição do 

á dia 02/09/2023, abarcando esse período de inscrições. 

dificuldades que os Institutos Federais têm enfrentado com relação ao número de inscritos 

em determinados cursos e ressaltou a importância dessas atividades de divulgação do 

e do campus Juiz de Fora. Aluísio deu continuidade à apresentaçã

dia 11/11/2023, por ser um dia antes do ENEM, o Grêmio 

técnicas de preparação para provas. O dia 18/11/2023, conforme já 

a terceira edição do projeto “IF de Portas Abertas” e também 

gos, a pedido dos professores do Núcleo de Educação Física. 

sábado letivo com palestra sobre o dia da Consciência Negra. Dia 02/12/2023: simulado 

PISM (somente para alunos dos cursos integrados ao Ensino Médio

Dia 06/01/2024: palestra sobre educação financeira (somente para 

cursos de graduação e concomitantes/subsequentes). Encerrada a explicação, o Diretor de 

Ensino abriu para questionamentos e sugestões. Como ninguém se manifestou, foi la

enquete: “Você aprova as propostas de atividades institucionais referentes aos sábados 

letivos acrescidos aos calendários 2023?” As propostas foram aprovadas com dezesseis 

votos a favor e uma abstenção. Passou a apreciação do item 4 da pauta: “

. Aluísio lembrou que as aulas serão retomadas no dia 22/08/2023. 

Disse que o acolhimento será com a Direção Geral, com a equipe da Diretoria de Ensino e 

com as respectivas coordenações de cursos e que estava dando ciência 

essas movimentações e estava aberto a sugestões. Gabriela ressaltou que a ide

não somente os ingressantes, mas todos os alunos. Sílvia perguntou se o acolhimento será 

somente do dia 22/08/2023. Aluísio respondeu que dia 22 as aulas retornam e que

importante o acolhimento ser nesse primeiro dia de aula.

não vê impedimento de outras ações. Gabriela lembrou que se tem 

somente um esboço preliminar. Existe a possibilidade de haver apresen

rante a semana para todos os alunos, havendo uma aproximação
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em bebida alcoólica. Aluísio 

de Conduta Discente serão utilizadas. 

leo de Educação Física para utilização da quadra. 

possuem eventos assim já consolidados e 

Dia 29/07/2023: palestra 

institucional sobre Segurança do Trabalho. Aluísio lembrou que essa palestra foi cotada 

ue dia 27/07 é o Dia Nacional da Prevenção de Acidentes no Trabalho. No dia 

o evento “Slam Contracorrente”, sob a organização da professora 

ducação financeira e ações de 

rojeto “IF de Portas Abertas” e ações de 

. No dia 23/09/2023 estava agendada outra edição do 

Projeto “IF de Portas Abertas”, porém, as organizadoras do evento, Gheysa Gama e 

a data, ficando as duas próximas edições para 

os dias 21/10/2023 e 18/11/2023, pois o projeto precisa da adesão da comunidade. Segundo 

dois eventos no mesmo mês, poderá haver dificuldade de 

problema na alteração da data e 

Gabriela lembrou que essa alteração não causará impacto na divulgação 

as inscrições terão início dia 01/09/2023 e a primeira edição do 

á dia 02/09/2023, abarcando esse período de inscrições. Aluísio lembrou as 

dificuldades que os Institutos Federais têm enfrentado com relação ao número de inscritos 

essas atividades de divulgação do 

Aluísio deu continuidade à apresentação das 

ia antes do ENEM, o Grêmio solicitou um sábado 

O dia 18/11/2023, conforme já 

e também haverá uma 

Educação Física. Dia 25/11/2023: 

ia 02/12/2023: simulado 

s ao Ensino Médio). Dia 16/12/2023: 

Dia 06/01/2024: palestra sobre educação financeira (somente para 

Encerrada a explicação, o Diretor de 

sugestões. Como ninguém se manifestou, foi lançada a 

enquete: “Você aprova as propostas de atividades institucionais referentes aos sábados 

As propostas foram aprovadas com dezesseis 

Passou a apreciação do item 4 da pauta: “Acolhimento dos 
. Aluísio lembrou que as aulas serão retomadas no dia 22/08/2023. 

Disse que o acolhimento será com a Direção Geral, com a equipe da Diretoria de Ensino e 

com as respectivas coordenações de cursos e que estava dando ciência ao CEPE-JF sobre 

ressaltou que a ideia é acolher 

Sílvia perguntou se o acolhimento será 

aulas retornam e que, para os 

ser nesse primeiro dia de aula. E que no 

não vê impedimento de outras ações. Gabriela lembrou que se tem 

ar. Existe a possibilidade de haver apresentações culturais e 

rante a semana para todos os alunos, havendo uma aproximação dos 
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alunos veteranos e ingressantes.85 

iniciativa do Diretor Aluísio e da coordenadora Gabriela e diz ser uma dema86 

campus. Ressaltou ser muita informação para os alunos no primeiro momento e que essas 87 

informações podem ser diluídas ao longo da semana. 88 

informação para os alunos e que isso é desafiador89 

concordou com as falas anteriores e se colocou à disposição para auxílio. 90 

manual do estagiário, que já tem versão impressa e que será distribuído aos alunos. Aluísio 91 

agradeceu a contribuição e elogiou o 92 

disse que o manual é de suma importância aos alunos, uma vez que os mesmos têm muitas 93 

dúvidas quanto ao estágio. 94 

e ingresso e que essas ações fazem toda a diferença, principalmente nesse contexto pós95 

pandemia. Nada mais foi acrescentado e passou96 

preliminares sobre integração de cursos, 97 

trimestres) e duração das 98 

apenas para conhecimento e discussão, que não era para deliberação, por enquanto. Disse 99 

que as discussões estão sendo feitas com os conselhos departamentais, núcleos e 100 

coordenações de cursos. E continuou dizendo que o RAT prevê a possibilidade 101 

organização curricular ser ajustada em bimestre ou trimestre.102 

campus que seja modelo, que não há obrigatoriedade de alteração, mas que é importante103 

observar o que funciona em outros campi104 

uma pesquisa e disse que quatro unidades do IF Sudeste MG já adotam o trimestre e que 105 

somente os campi Juiz de Fora e Barbacena que usam os bimestres. Lembrou que a adoção 106 

de uma ou outra organização tem vantagens e desvantagens107 

bimestre sobrecarrega os alunos, pois são duas provas por bimestre, fora a questão dos 108 

conselhos de classe. Gabriela disse que 109 

25% de redução das avaliações, o que faz uma diferença considerável. Falou que a maioria 110 

das instituições já utiliza a organização em trimestre e citou, com base em sua experiência 111 

como professora e coordenadora de curso, que observa uma carga mental grande po112 

dos alunos e que, aumentando o período de aulas e reduzindo as avaliações, talvez tenha 113 

um impacto positivo para os discentes114 

Aluísio lembrou que os alunos que já têm notas para aprovação no 115 

desmotivados no quarto bimestre. 116 

das aulas passar para 60 minutos. 117 

(alterada pela Portaria MEC nº 46, de 24 de janeiro de 2022) revogou a118 

de 11 de maio de 2016 (alicerce da Resolução CONSU nº 013, de 25 de abril de 2017 119 

PID/RID) e estabeleceu até o dia 31 de julho de 2022 para a regulamentação das atividades 120 

docentes nas instituições da Rede Federal de Educação Profi121 

A Portaria nº 983, de 18 de 122 

instituições fixará, na composição da carga horária de aulas de que trata a alínea "a" do item 123 

3: I - o mínimo de quatorze horas semanais pa124 

II - o mínimo de dez horas semanais para os docentes em regime de tempo parcial.7.3. Para 125 

cada hora de aula prevista item 7.2, o regulamento da instituição poderá prever hora 126 

adicional para as atividades da alín127 

discussão mais aprofundada de como ficará a carga horária. Destacou que o que define a 128 
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veteranos e ingressantes. Sílvia concordou com a ideia. Gheysa parabenizou a 

iniciativa do Diretor Aluísio e da coordenadora Gabriela e diz ser uma dema

. Ressaltou ser muita informação para os alunos no primeiro momento e que essas 

podem ser diluídas ao longo da semana. Aluísio disse que, de fato, é muita 

informação para os alunos e que isso é desafiador para os mesmos. 

concordou com as falas anteriores e se colocou à disposição para auxílio. 

manual do estagiário, que já tem versão impressa e que será distribuído aos alunos. Aluísio 

agradeceu a contribuição e elogiou o manual. Sílvia se colocou à disposição para auxílio e 

disse que o manual é de suma importância aos alunos, uma vez que os mesmos têm muitas 

dúvidas quanto ao estágio. Aluísio lembrou que se tem discutido muito sobre evasão escolar 

ões fazem toda a diferença, principalmente nesse contexto pós

Nada mais foi acrescentado e passou-se, então, ao item 5 da pauta: 

es sobre integração de cursos, ordenação curricular anual (bimestres ou 
das aulas (60 minutos). O Diretor ressaltou que trouxe esse tema 

apenas para conhecimento e discussão, que não era para deliberação, por enquanto. Disse 

que as discussões estão sendo feitas com os conselhos departamentais, núcleos e 

s. E continuou dizendo que o RAT prevê a possibilidade 

organização curricular ser ajustada em bimestre ou trimestre. Destacou que não existe um 

campus que seja modelo, que não há obrigatoriedade de alteração, mas que é importante

em outros campi e em outras instituições. O Diretor de Ensino fez 

uma pesquisa e disse que quatro unidades do IF Sudeste MG já adotam o trimestre e que 

somente os campi Juiz de Fora e Barbacena que usam os bimestres. Lembrou que a adoção 

a organização tem vantagens e desvantagens. Ressaltou que o sistema de 

bimestre sobrecarrega os alunos, pois são duas provas por bimestre, fora a questão dos 

Gabriela disse que fez um levantamento de informações e 

de redução das avaliações, o que faz uma diferença considerável. Falou que a maioria 

das instituições já utiliza a organização em trimestre e citou, com base em sua experiência 

como professora e coordenadora de curso, que observa uma carga mental grande po

dos alunos e que, aumentando o período de aulas e reduzindo as avaliações, talvez tenha 

um impacto positivo para os discentes e, consequentemente, maior efetividade no ensino. 

os alunos que já têm notas para aprovação no terceiro bimestre ficam

desmotivados no quarto bimestre. Em seguida, Aluísio iniciou a explanação sobre a duração 

das aulas passar para 60 minutos. A Portaria MEC nº 983, de 18 de novembro de 2020  

(alterada pela Portaria MEC nº 46, de 24 de janeiro de 2022) revogou a

de 11 de maio de 2016 (alicerce da Resolução CONSU nº 013, de 25 de abril de 2017 

PID/RID) e estabeleceu até o dia 31 de julho de 2022 para a regulamentação das atividades 

docentes nas instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Cientifica e Tecnológica. 

e 18 de novembro de 2020 traz, no item 7.2: “

instituições fixará, na composição da carga horária de aulas de que trata a alínea "a" do item 

o mínimo de quatorze horas semanais para os docentes em regime de tempo integral; e

o mínimo de dez horas semanais para os docentes em regime de tempo parcial.7.3. Para 

cada hora de aula prevista item 7.2, o regulamento da instituição poderá prever hora 

adicional para as atividades da alínea "b" do item 3”. Aluísio disse que precisará de uma 

discussão mais aprofundada de como ficará a carga horária. Destacou que o que define a 
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Gheysa parabenizou a 

iniciativa do Diretor Aluísio e da coordenadora Gabriela e diz ser uma demanda antiga do 

. Ressaltou ser muita informação para os alunos no primeiro momento e que essas 

que, de fato, é muita 

 A Diretora Jacqueline 

concordou com as falas anteriores e se colocou à disposição para auxílio. E mencionou o 

manual do estagiário, que já tem versão impressa e que será distribuído aos alunos. Aluísio 

manual. Sílvia se colocou à disposição para auxílio e 

disse que o manual é de suma importância aos alunos, uma vez que os mesmos têm muitas 

Aluísio lembrou que se tem discutido muito sobre evasão escolar 

ões fazem toda a diferença, principalmente nesse contexto pós-

se, então, ao item 5 da pauta: “Informações 
anual (bimestres ou 

O Diretor ressaltou que trouxe esse tema 

apenas para conhecimento e discussão, que não era para deliberação, por enquanto. Disse 

que as discussões estão sendo feitas com os conselhos departamentais, núcleos e 

s. E continuou dizendo que o RAT prevê a possibilidade de a 

Destacou que não existe um 

campus que seja modelo, que não há obrigatoriedade de alteração, mas que é importante 

O Diretor de Ensino fez 

uma pesquisa e disse que quatro unidades do IF Sudeste MG já adotam o trimestre e que 

somente os campi Juiz de Fora e Barbacena que usam os bimestres. Lembrou que a adoção 

. Ressaltou que o sistema de 

bimestre sobrecarrega os alunos, pois são duas provas por bimestre, fora a questão dos 

ntamento de informações e que haverá 

de redução das avaliações, o que faz uma diferença considerável. Falou que a maioria 

das instituições já utiliza a organização em trimestre e citou, com base em sua experiência 

como professora e coordenadora de curso, que observa uma carga mental grande por parte 

dos alunos e que, aumentando o período de aulas e reduzindo as avaliações, talvez tenha 

e, consequentemente, maior efetividade no ensino. 

terceiro bimestre ficam 

Aluísio iniciou a explanação sobre a duração 

A Portaria MEC nº 983, de 18 de novembro de 2020  

(alterada pela Portaria MEC nº 46, de 24 de janeiro de 2022) revogou a Portaria SETEC nº 17, 

de 11 de maio de 2016 (alicerce da Resolução CONSU nº 013, de 25 de abril de 2017 – 

PID/RID) e estabeleceu até o dia 31 de julho de 2022 para a regulamentação das atividades 

ssional, Cientifica e Tecnológica. 

: “O regulamento das 

instituições fixará, na composição da carga horária de aulas de que trata a alínea "a" do item 

ra os docentes em regime de tempo integral; e 

o mínimo de dez horas semanais para os docentes em regime de tempo parcial.7.3. Para 

cada hora de aula prevista item 7.2, o regulamento da instituição poderá prever hora 

Aluísio disse que precisará de uma 

discussão mais aprofundada de como ficará a carga horária. Destacou que o que define a 
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carga horária é o PPC do curso129 

que foi aprovado, já utiliza carg130 

os impactos, verificar os pontos positivos e negativos131 

revisados em breve. Sílvia disse que não vê problema a questão dos 60 minutos. Disse que o 132 

problema seria na gestão. Mencionou que a organização133 

modalidades. Aluísio e Gabriela disseram que a ideia é de 134 

haja a aprovação em todos os conselhos. 135 

questão dos 60 minutos na graduação 136 

querer trabalhar mais ou menos, mas sim, de verificar se vai continuar atendendo a 137 

legislação e a instituição (ensino, p138 

otimizar a carga horária para continuar atendendo o que se espera do IF e não ficar somente 139 

voltado para sala de aula, mas também para pesquisa e extensão.140 

uma aula por turno. Disse que141 

esvaziando, por conta de horário de ônibus.142 

à última aula e que existem estratégias, como por exemplo, prever parte da carga horária 143 

distância e que isso é uma questão de estruturação. E que a Direção de Ensino recebe muitas 144 

reclamações quanto ao último horário do turno da noite. 145 

discutir e que não seria deliberado nesta reunião. 146 

legal de ter parte da carga horária 147 

Aluísio disse que não tem impedimento e que tem legislação que ampara. 148 

curso Técnico em Transações Imobiliárias ficaria mais atrativ149 

trabalham. Aluísio mencionou que sempre defendeu ter parte da carga horária 150 

Acrescentou que poderia se pensar em uma plataforma melhor de ensino, capacitações, 151 

estruturas de gravação prof152 

que é feito hoje é ruim, porém pode melhorar futu153 

passou-se à apreciação do item 6 da pauta: “154 

CEPE/JF”. O Diretor Aluísio disse que o ideal seria elaborar uma a155 

CEPE-JF. Lembrou que agosto não terá 156 

considerando os vários 157 

extraordinárias. Lembrou que já houve158 

definido que o melhor horário seria nas sextas159 

importante considerar as datas dos CEPEs Reitoria e dos Conselhos de Campus160 

CEPE-Reitoria: 12/09/2023 e 07/11/2023; e Conselho de Campus: 28/09/2023 e 28161 

Aluísio sugeriu a data de 22/09/2023 para o próximo CEPE162 

com o prazo apertado em virtude da proximidade do retorno às aulas e em virtude do 163 

feriado de 07/09/2023. A maioria concordou com a sugestão164 

próximo Conselho e com as reuniões ordinárias acontecerem nas sextas165 

Passou-se para o último item da pauta: “166 

algum apontamento. Jacqueline lembrou que as inscrições 167 

discente estão abertas até dia 31/07/168 

mais havendo a declarar, o Diretor de Ensino do Campus Juiz de Fora encerrou a reunião às 169 

onze horas e trinta minutos e eu, Michele Car170 

Ensino, lavrei essa ata, que será assinada pelos Conselheiros presentes.171 
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do curso. Exemplificou que o curso Técnico em Segurança do Trabalho, 

que foi aprovado, já utiliza carga horária de 60 minutos. Lembrou que é importante a

os impactos, verificar os pontos positivos e negativos e que todos os PPCs já terão que ser 

Sílvia disse que não vê problema a questão dos 60 minutos. Disse que o 

na gestão. Mencionou que a organização deve se estender para todas as 

Aluísio e Gabriela disseram que a ideia é de aplicar para todos os cursos

s os conselhos. O Professor Márcio disse que já vem levantando a 

questão dos 60 minutos na graduação há algum tempo. Falou que não é questão d

querer trabalhar mais ou menos, mas sim, de verificar se vai continuar atendendo a 

legislação e a instituição (ensino, pesquisa e extensão). Completou que é importante 

otimizar a carga horária para continuar atendendo o que se espera do IF e não ficar somente 

voltado para sala de aula, mas também para pesquisa e extensão. Lembrou que irá perder 

uma aula por turno. Disse que o último horário do turno da noite é difícil, que a turma vai 

esvaziando, por conta de horário de ônibus. Aluísio disse que terá que ter discussão quanto 

à última aula e que existem estratégias, como por exemplo, prever parte da carga horária 

é uma questão de estruturação. E que a Direção de Ensino recebe muitas 

reclamações quanto ao último horário do turno da noite. E lembrou que são pontos para 

discutir e que não seria deliberado nesta reunião. Sílvia perguntou se há alg

legal de ter parte da carga horária à distância para os cursos concomitantes/subsequentes.  

não tem impedimento e que tem legislação que ampara. 

curso Técnico em Transações Imobiliárias ficaria mais atrativo, pois têm muitos alunos que 

trabalham. Aluísio mencionou que sempre defendeu ter parte da carga horária 

ue poderia se pensar em uma plataforma melhor de ensino, capacitações, 

estruturas de gravação profissionais, dentre outros; e esclareceu que n

é ruim, porém pode melhorar futuramente. Não restando mais discussões, 

se à apreciação do item 6 da pauta: “Elaboração de agenda de reuniões do 
. O Diretor Aluísio disse que o ideal seria elaborar uma agenda de reuniões para o 

JF. Lembrou que agosto não terá reunião em virtude das férias escolares e que

 assuntos a serem tratados, talvez precise haver

aordinárias. Lembrou que já houve essa discussão na gestão anterior e que

definido que o melhor horário seria nas sextas-feiras no turno tarde. Ressaltou que é 

importante considerar as datas dos CEPEs Reitoria e dos Conselhos de Campus

Reitoria: 12/09/2023 e 07/11/2023; e Conselho de Campus: 28/09/2023 e 28

Aluísio sugeriu a data de 22/09/2023 para o próximo CEPE-JF, pois o dia 15/09/2023 ficaria 

em virtude da proximidade do retorno às aulas e em virtude do 

feriado de 07/09/2023. A maioria concordou com a sugestão de data (22/09

e com as reuniões ordinárias acontecerem nas sextas

se para o último item da pauta: “Assuntos gerais”. Aluísio perguntou se alguém tinha 

algum apontamento. Jacqueline lembrou que as inscrições constantes no edital de apoio 

ente estão abertas até dia 31/07/2023 e se colocou à disposição para tirar duvidas.

mais havendo a declarar, o Diretor de Ensino do Campus Juiz de Fora encerrou a reunião às 

onze horas e trinta minutos e eu, Michele Carvalho Lopes de Paiva, Secretária da Direção de 

Ensino, lavrei essa ata, que será assinada pelos Conselheiros presentes.
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. Exemplificou que o curso Técnico em Segurança do Trabalho, 

Lembrou que é importante avaliar 

e que todos os PPCs já terão que ser 

Sílvia disse que não vê problema a questão dos 60 minutos. Disse que o 

deve se estender para todas as 

para todos os cursos, caso 

O Professor Márcio disse que já vem levantando a 

algum tempo. Falou que não é questão do docente 

querer trabalhar mais ou menos, mas sim, de verificar se vai continuar atendendo a 

esquisa e extensão). Completou que é importante 

otimizar a carga horária para continuar atendendo o que se espera do IF e não ficar somente 

Lembrou que irá perder 

último horário do turno da noite é difícil, que a turma vai 

Aluísio disse que terá que ter discussão quanto 

à última aula e que existem estratégias, como por exemplo, prever parte da carga horária à 

é uma questão de estruturação. E que a Direção de Ensino recebe muitas 

E lembrou que são pontos para 

se há algum impedimento 

os cursos concomitantes/subsequentes.  

não tem impedimento e que tem legislação que ampara. Sílvia disse que o 

o, pois têm muitos alunos que 

trabalham. Aluísio mencionou que sempre defendeu ter parte da carga horária à distância. 

ue poderia se pensar em uma plataforma melhor de ensino, capacitações, 

que não está dizendo que o 

Não restando mais discussões, 

Elaboração de agenda de reuniões do 
genda de reuniões para o 

em virtude das férias escolares e que, 

precise haver reuniões 

essa discussão na gestão anterior e que havia 

feiras no turno tarde. Ressaltou que é 

importante considerar as datas dos CEPEs Reitoria e dos Conselhos de Campus, a saber: 

Reitoria: 12/09/2023 e 07/11/2023; e Conselho de Campus: 28/09/2023 e 28/11/2023. 

JF, pois o dia 15/09/2023 ficaria 

em virtude da proximidade do retorno às aulas e em virtude do 

de data (22/09/2023) para o 

e com as reuniões ordinárias acontecerem nas sextas-feiras à tarde. 

”. Aluísio perguntou se alguém tinha 

constantes no edital de apoio 

023 e se colocou à disposição para tirar duvidas. Nada 

mais havendo a declarar, o Diretor de Ensino do Campus Juiz de Fora encerrou a reunião às 

valho Lopes de Paiva, Secretária da Direção de 

Ensino, lavrei essa ata, que será assinada pelos Conselheiros presentes. 
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